

2eme Dimanche du TO – le 14 janvier 2024 - Cycle B



SE SENTIR EN TOUT



AMBIANCE

De l'intérieur, je t'embrasse, j'attends, je me prépare. Je m'inspire de ta Parole et j'y pose mon oreille intérieure.

Père, je me remets entre tes mains, fais de moi ce que tu veux... Cette disposition que j'ai a la possibilité de s'exprimer dans chaque mot, dans chaque geste, dans chaque pensée, dans chaque rêve ; c'est possible, c'est réel.

Un appel, un je et une rencontre. Trois mots, des expériences qui parlent de ce que nous sommes et surtout de ce que nous pouvons être.

Distinguer ta voix parmi les voix, te découvrir, où, dans qui ou quoi, comment et quand ; t'écouter, te suivre.

Ta voix se fait entendre dans le silence, dans les pauvres, les nécessiteux, les vulnérables, dans la justice, l'amour et la paix. Ouvre mes yeux, mes oreilles, mon cœur, mon esprit et aide-moi à te distinguer en chacun.

Si tu entends ton nom, réponds : Me voici!

Chaque jour tu nous appelles, chaque jour nous pouvons répondre

CHANT. PADRE, ME OFREZCO - IXCÍS

https://youtu.be/KpNjgwqmT9o?si=ZoYh2HsmgG4FDLNI

EVANGILE. Jean 1, 35-42

« Le lendemain encore, Jean se trouvait là avec deux de ses disciples. Posant son regard sur Jésus qui allait et venait, il dit : « Voici l'Agneau de Dieu. » Les deux disciples entendirent ce qu'il disait, et ils suivirent Jésus. Se retournant, Jésus vit qu'ils le suivaient, et leur dit : « Que cherchez- vous ? » Ils lui répondirent : « Rabbi – ce qui veut dire : Maître –, où demeures-tu ? » Il leur dit : « Venez, et vous verrez. » Ils allèrent donc, ils virent où il demeurait, et ils restèrent auprès de lui ce jour-là. C'était vers la dixième heure (environ quatre heures de l'après-midi). André, le frère de Simon-Pierre, était l'un des deux disciples qui avaient entendu la parole de Jean et qui avaient suivi Jésus. Il trouve d'abord Simon, son propre frère, et lui dit : « Nous avons trouvé le Messie » – ce qui veut dire : Christ. André amena son frère à Jésus. Jésus posa son regard sur lui et dit : « Tu es Simon, fils de Jean ; tu t'appelleras Kèphas » – ce qui veut dire : Pierre. »

Pour approfondir la Parole (Marie-Noëlle THABUT)

Voici les deux phrases qui encadrent le récit de la vocation de Samuel, en la première lecture: le début du chapitre 3 précise : « La parole du SEIGNEUR était rare en ces jours-là, la vision n'était pas chose courante. » (1 S 3,1). Et à la fin du récit, l'auteur conclut : « Samuel grandit. Le SEIGNEUR était avec lui et ne laissa aucune de ses paroles sans effet. Tout Israël, de Dan à Béer-Shéva, sut que Samuel était accrédité comme prophète du SEIGNEUR. Le SEIGNEUR continua d'apparaître à Silo. Le SEIGNEUR, en effet, se révélait à Samuel, à Silo, par la parole du SEIGNEUR, et la parole du SEIGNEUR s'adressait à tout Israël. » (1 S 3,21s).

En lisant le psaume 39(40), nous pourrions penser : « Dis-moi tes sacrifices, je te dirai quel est ton Dieu ». Notre Dieu est-il un Dieu qu'il faut apprivoiser ? Dont il faut obtenir les bonnes grâces ? Auprès duquel il faut acquérir des mérites ? Un Dieu courroucé qu'il faut apaiser ? Un Dieu qui exige des morts ? Alors nos sacrifices seront faits dans cet esprit-là, ce seront des rites magiques pour acheter Dieu en quelque sorte. Ou bien notre Dieu est-il un Dieu qui nous aime le premier... un Dieu dont le dessein n'est que bienveillant... dont la grâce est acquise d'avance, parce qu'il n'est que Grâce... le Dieu de l'Amour et de la Vie. Toute la Bible est l'histoire de ce lent apprentissage pour passer de la première image de Dieu à la seconde.

Paul, dans la 1Cor, donne une leçon de morale, mais il ne se place pas sur le terrain du permis et du défendu : plus profondément, il nous dit : soyez cohérents avec votre baptême ; il y a une logique chrétienne. Il y a des comportements indignes d'un chrétien. « Tout m'est permis, mais tout ne me convient pas ». « Tout est permis », disait Paul, sous-entendu : puisque l'Esprit de Dieu est en vous depuis votre baptême, vous n'avez même plus besoin qu'on vous impose une loi de l'extérieur ; vous pouvez déterminer librement votre conduite : si elle est inspirée par l'Esprit de Dieu, elle est forcément conforme à la Loi de Dieu. Alors, on comprend la dernière phrase : « Rendez gloire à Dieu dans votre corps » ; cela veut dire, et c'est inouï, fantastique, que notre personne, que notre vie concrète est un reflet de la présence de Dieu.

Dans l'Evangile de Jean, on peut en déduire que l'expression « Agneau de Dieu » était habituelle. Pour des hommes qui connaissaient bien l'Ancien Testament, ce qui est le cas des disciples de Jean-Baptiste, l'expression « agneau de Dieu » pouvait évoquer quatre images très différentes. Premièrement, on pouvait penser à l'agneau pascal : le rite de la Pâque, chaque année, rappelait au peuple que Dieu l'avait libéré. Deuxièmement, le mot « agneau » faisait penser au Messie dont avait parlé le prophète Isaïe : il l'appelait le Serviteur de Dieu et il le comparait à un agneau. D'après Isaïe, le Serviteur de Dieu, le Messie subissait la persécution et la mort (c'est pour cela que le prophète parlait d'abattoir), mais ensuite il était reconnu comme le sauveur de toute l'humanité. Troisièmement, l'évocation d'un agneau, cela Isaac. tendrement penser le fils aimé d'Abraham. Enfin, quatrièmement, en entendant Jean-Baptiste parler d'un agneau, les disciples ont peut-être pensé à Moïse; car les commentaires juifs de l'Exode comparaient Moïse à un agneau. Cependant, l'image s'applique tout aussi bien à Jésus, le « doux et humble de cœur ». Victime et pourtant triomphant!

Des pistes pour la prière

- Jean le Baptiste a su retrouver sa place, queue nous invite til à faire?
- Où as-tu trouvé ou, où trouves-tu le Messie?
- Comment, par ta vie, tu invites à regarder l'"Agneau de Dieu"?



MUSIQUE AMBIENCE. KENDRA SPRINGER – HOP

https://youtu.be/4TC4BG8qVn4? si=bRzgslXzaGkynWPt

SE SENTIR EN TOUT

Toi, Seigneur, tu m'appelles. Dans ta parole je trouve la paix. Dans ta présence je suis quelqu'un. Tu es mon guide, mon souffle. Toi, Seigneur, tu m'appelles. Dans le murmure ie t'identifie. Avec cette inspiration, je me sens bien, je suis encouragé à te suivre. Toi, Seigneur, tu m'accueilles. Dans ta voix délicate je me laisse envelopper. La proposition est passionnante, vivre et rendre la vie possible. C'est toi, Seigneur, qui me proposes, de mettre tes lunettes et de tout voir. Je veux vraiment voir, avec ce style qui est le tien,

qui pardonne et qui accueille. Toi, Seigneur, montre-moi comment regarder, comment marcher, comment sentir et exprimer; mais tu ne m'imposes rien, tu me libères, Toi, Seigneur, tu me parles. des gens simples, des guerres, de ceux qui souffrent aujourd'hui, de ceux qui sont seulement... Donne-moi Seigneur la capacité d'être, de sentir et d'exprimer et apprends-moi à marcher dans la réalité de chaque jour. Apprends-moi à interpréter les choses et à lire les besoins. Accorde-moi le talent celui qui est donné sans autre forme de procès. Parce que je le sens, parce que je le veux. Je suis là, Seigneur. Je t'écoute.

CHANT. AQUÍ ESTOY, SEÑOR - CRISTÓBAL FONES, SJ

 $\underline{https://youtu.be/VV0_mloZEBE?si=Ynpd1MGXA0myrSYu}$



qui aime tout,

Soeurs de la Charité de Sainte Anne C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España) www.chcsa.org



